

夕刊

7月13日 金曜日

2018年(平成30年)

かつて愛社精神を高めるため歌われた社歌が、再び脚光を浴びている。マチ調の曲を朝礼で唱営したかつての姿とは異なり、ポップス調など今風の曲を歌うなどして盛り上がる。企业文化を手軽に共有し、社外発信もできるツールとして、中小企業にも広がっている。

6月23日、千葉県君津市のホテルで、食品素材メー

カー、キミカ(東京・中央)の創立77周年パーティーが開かれた。そこで披露されたのが、今春完成した

ポップス調の爽やかな社歌「帆をあげて」だった。

2016年に東京商工会議所の「勇気ある経営大賞」を受賞。その賞金で社歌を制作した。「機械購入も考えたがいつかは壊れる。社員のために残るものを作ったかった」と笠原文善社長は説明する。

歌詞を社内公募したところ、全社員の4割近い50人以上が参加。「大手企業を定年退職後に入社したベテラン作業員も応募してくれた。社内の風通しが良くなつた」と同社長は笑顔だ。社歌制作会社の手を借りて完成させ、パーティーでは部署対抗歌合戦も行つた。「普段あまり顔を合わせない社員とでも歌うと盛

「『社歌』著者のジャーナリスト
弓狩匡純氏に聞く」



社員を結ぶツールに

なぜいま社歌が注目されているのか。「社歌」(文 匡純氏に聞いた。
春秋)の著者であるジャーナリストの弓狩匡純氏に聞く

「ナリリストの弓狩(ゆがり)で社会は大きく変わったが、一方で自分の中だけで完結しやすくなった。いまの会社は個を強く意識した人の集合体。働き方が多様化している社員でも、意外に会社が見えていないことが多い。歌詞公募などの形

で考える機会を与えると、考え方も多様化している」

各人が会社を見つめ直し、自分の役割について再認識するきっかけとなる」「社歌は社はどこ比べらこそ、社員を結びつけるソールとして社歌に期待があると自由で、何度も作り直せ。新たなイメージを吹き込む。最近は東南アジアでも広がりつつあり、今後は社歌の国際化が進みそうだ」(鉄村和之)

「ナリリストの弓狩(ゆがり)化する中で、仕事に対する考え方を多様化している」

関係で「マル・マル・モリ!」などを手掛けた濱田P.e.c.o.美和子さん。「踊ると自然に笑顔になつて、ブルーマンデーも吹き飛ぶ。上司も一緒になつて踊るので、距離感も縮まる」と太田油脂総務人事グループの加藤真由さんは楽しそうだ。

企业文化、手軽に共有・発信

太正から昭和期、愛社精神を高めるため、大企業を中心にはまつた社歌。「当時は社員を統率するためだけに、社員が楽しむものに変わった。無理やり歌わされた社員は少なくなり、若い世代にとっては新鮮で『社歌っていいね』と食いつきがいい」。社歌制作サークルを運営するアイデアガレージ(東京・豊島)の西尾竜一社長は指摘する。

社員の歌つ姿を動画サイトにアップすればPRにもなり、就活生にもイメージを伝えやすい。研修の一テーマとして、みんなで作りあげた会社もあるという。「どう作つてどう使うか。社内にも対外的にも、社内は様々な可能性を秘めている」と西尾社長は話す。

生活

社歌っていいね!



社歌に合わせてダンスするJ.O.Y.アグリスと太田油脂の社員

のテレビCMで社歌を使つて予定で「将来、入社していくかもしれない次世代の人にも口ずさんでもらえれば」と期待する。

社歌に振り付けをした会社も。肥料販売のJ.O.Y.アグリス(東京・中央)は愛知県岡崎市の営業所で、月曜日の朝礼後に社歌に合わせてダンスする。春から初夏にかけての季節限定で、親会社の太田油脂の社員と一緒に踊る。

アニメソング風の社歌の作詞作曲をしたのは、かつてロックバンドのメンバーとしてCDを出したこともある太田油脂の太田健介社長は話す。